に、同校の海外語学研修を実

(1)

予定先のオーストラリア、カ と意欲的で、二月に視察団が 島高校でも取り組みたい。_ 現させたことから、「是非因

チャ市を訪問することに

前任の御調高校長時代、PT

御調高校育英会ととも

計画しています。

してきました。 桶東校長も、

(ホームステイ) を調査研究 一環として、海外語学研修 び、因島高校の魅力度向上の

因島高校は、PTAや支援

る会とともに国際化およ

因島高

校視察団

オースト

ラリアへ

発 行 島高校を援する会 竹中啓修 竹中啓修

因 支 会長

から信頼される学校に

竹中啓修

あります。 因島高校に進路の

の信頼を得ることができませ る限り学校はいつまでも地域 ものがありました。これがあ

学校も一般の会社と同じ

まずは、生徒の進路保障で

点をおき頑張っていきたいと

常識と違う学校の常識という

今までの学校には、社会の

学校創りです。

そこで今年は、次の点に重

の中学卒業生が、島外の学校 不安があるために、毎年多く

へ進学しています。 好んで島

たしております。 新校舎の見学会が開催されま が完成します。今月十九日に 9。 皆様のご来校をお待ちい いよいよ因島高校の新校舎 皆さんこんにちは。 外へ進学しているのではあり

障で結果を出さない限り実現

ません。「地元の子どもは地

元の高校へ。」 これは進路保

や因島の市民である。地域か 皆様の期待通りになっていな 多くの面が改善され成果が現 ら信頼され、愛される学校に 島高校のオーナーは、保護者 て一年余り、私たちは、「因 い点も多々あるでしょう。 ねてまいりました。 その結果 しよう」を合言葉に努力を重 さて、支援する会が設立し 得る事にはならないのではな せて、高校卒業の学力をつけ 高卒・大卒とあるのは、当然 ではないでしょうか。 信頼を てやれなかったとしたら、そ れは社会を欺くことになるの からです。 因島高校を卒業さ その学力がついていると思う 社会では学歴よりも学力がつ いているものを採用します。 進路保障は、学力保障です

いでしょうか。

そこで、支援する会として

広島県立 因島高等学校 校舍建築 完成見学会 2/19 (火) 2.481:10 MMM - MRTER 2.481:10 MMM - MRTE

学校の経営を考えていただき

サービスを受ける側に立った 要するに顧客満足です。 教育 ければならないと思います。 者)のニーズに的確に応えな で、学校や教師は地域(消費

ば、またも地域から見放され ことだけで実践できなけれ たく思います。 耳障りのいい

例えば、生活指導の問題で

確かに先生方の努力で、



茶髪はいなくなり、制服・ネ

の授業妨害と対教師暴言など し、多くの遅刻者や一部生徒 いてきた感はあります。 しか クタイも着用してきて落ち着

> 問題もまだあります。 先生方 の中には色々な考えもあると

きたいと思っております。

をよろしくお願いいたしま 今年も皆様のご支援ご協力

害する要因を排除していく努 は思いますが、本人のために す。そのためには、それを阻 していきたいと思っていま る学習環境・学習規律を確立 勉強したい生徒が十分にでき 力を先生方とともに重ねてい も是非厳しいご指導をお願い そして私たちは、まじめに

させたいと考えています。 関して全力で支援しより充実 海外語学研修」などの実施に 宿・代々木ゼミサテライン・ 放課後補習・春夏の学習合 は、学力向上のための「早朝

次に、地域から信頼される

視 理的条件にある。従って、同 が名産で冬は雪に覆われる地 じような環境の地を探して、 原格致高野山分校は、リンゴ ••••••

沿いの小都市。海岸に島がい ブライビー 島での語学研修を くつかあり、そのうちの一つ 北一五〇〇キロにある、海岸 ラリアの首都キャンベラから

その島に一つの高校ブライ

を選定した理由について、村 つに話しています。 上正則PTA会長は、 ヒー アイランド高校との交流 海外研修先進校である庄

なりました。(自費参加) カブーチャ市は、オースト まれ大変好評であった。それ をしてもらった。」 ケーションのところをお世話 場合も、因島と同じような口 るという。よって因島高校の 以後一段と親交が深まってい たところ双方とも親近感が牛 そこにある高校と交流を図っ

の土地柄であり、因島と大変 園になっており、 似通っています。 れ、また、島の大半が国立公 ラリア本土と一本の橋で結ば ブライビー 島は、オースト 温暖な気候

> を日本語とする学校もあり、 日本語熱も高く、 オーストラリアは、外国語 大変親日的

とのことです。 このご縁をとても喜んでいる ライビー アイランド高校でも 研修生を受け入れており、ブ から毎年六〇〇〇人もの語学 クインズランド州では、日本

問も予定されて、受け入れも チャ市長および、 - 備万端のようです。 二月の視察会では、カブー 市議会の訪



十二月 巾議会だよ

いたします。(要旨) の中から、 因島市議会が開催されました。 一般質問 学校教育に関する質疑についてご紹介

支援について教育(高校存続)の

岡野長寿議員

ゆとりを持って学び、部活動 保障できる魅力ある学校づく 姿勢で、支援を行っていくか りも始まっている。 島の子が う。保護者、学校が一体とな お聞きしたい。 ある。行政としてどのような 校の存続は町づくりの問題で にも打ち込めるよう、地元高 り、最高学府への進学を十分 気の中で勉学出来る条件が整 し、三学年が落ち着いた雰囲 因島高校は新校舎が完成

呂地康福教育長答弁

ものの着実に成果をあげてお みをされ、いまだ課題はある 生徒指導両面で格段の取り組 られると認識している。 新因島高校は、学力保障

市内一斉どこでも参観日」 市教育行政としては、先の

> 高めるため、 組織的に推進している。 とらえて、意図的、

診断テストを全市一斉に行う きる取り組みに移行してい など、より具体的な指導がで の一体化を図っている。さら に、小中学校において、学力

展開している。 等々精力的に支援活動を次々 講座の導入、 海外研修の企画

望画

交わせるようになってきてお た是正の取り組みの成果であ り、広島県教育を見直してき 育論が市内各所でごく自然に 感謝している。

なって進めれば、いい結果が 行政、市民支援団体が一体と 出てくると確信している。 因島高校は、学校、保護者

教育への関心を全市的に あらゆる機会を 計画的、

間十数回行い、小中高の指導 小中高との合同研修会を年

宮地康福教育長答弁

支援とエールを送り、魅力あ ると考えている。今全市民が

定の助成をしていく必要があ

以上のことから、行政が一

とのことだ。

意識の喚起もしてくれている 報告会をするなどして、いい 帰国後地元小中学校で、研修

支援する会では、衛星放送

こうした背景のお陰で、

ストラリア・カブー チャ 市長代理 村上因島市長を訪問

オー

交流をしているのですよ。 ベトナム、シンガポー ル等と 何百年も前から、東南アジア、 は、国際交流の歴史は古く、 親書に、村上市長は、「因島 とを歓迎しています。」との 体同士も交流が親密になるこ 妹校提携も視野に入れ、自治 局校の語学研修を機会に、 因島市長を訪問しました。 と話したところ、「移民を始 カブーチャ 市長は、因島 姉

アの歴史と比べると因島は、 めて一五〇年のオーストラリ すごいですね。 していました。 ゜」とビックリ

ン市長の代理人が、村上和弘 カブーチャ 市ジョイリシュマ

一月七日、オーストラリア、



因島市長に市民交流を申入れ

早く確立されることを強く要せられる学校教育が、一日も まする。

|地康福教育長答弁 市政懇談会における市民の

ಶ್ಠ

因島高校の 海外語学研修について

本清文議員

因島高校では、魅力ある因

高校の海外研修を実施して

向け、現在企画立案中で、企を行い、平成十四年度実施にする会が、県内先進校の調査 書を持って市長に助成の要 に来られた。 因島高校、同PTA、支援

海外研修 (ホームステイ)

を

市教育委員会として厳し

学校教育について

な要望が出された。東生口小校長を中心とした学校体制が校長を中心とした学校体制が をれず、一部組合員により学 とれず、一部組合員により学 とれず、一部組合員により学 をれず、一部組合員により学 では、一部組合員のも のなのか、子ども保護者、地 域のためにあるのかという根 元的な問題をこの市民は問う ていると思う。 もらいたくない」という切実 ら「組合の先生には担任して 村上 光議員 先般の東生口での市政懇談 において、参加した市民か

市民が子どもを安心して任

改革に全力で当たる所存であ 市民の声を謙虚に受け止 さらに一層の是正と教育

的をもって学ぶことの再認識 の意義については、生徒が目

講。さらに現地に行って、言

検定の受験、ラジオ講座の聴 をすること、たとえば、英語

葉は不十分でも心は通じると

実感し、日本人としての自覚

青年期のいい経験となる。 自問する。 こういう経験は、 と、国際人としてのあり方を

実施校では、研修生たちは

協力が必要である。るが、行政や地域住って、の実施に取りまに限り が、行政や地域住民の理解)に海外語学研修 (ホームス 高校にするためPTAとと イ)の実施に取り組んでい

考えか。 金を出し、地域ぐるみでの支いる他の町では、行政が助成 援がなされていると聞く。 因島の場合、どのようにお

でいきたい。 出来るだけの支援体制を組ん

の努力に敬意を表すると共に しなければならない。 関係者 大きなスケー ルで人材を育成 る高校づくりに新しい発想と

内実を危惧されていること 声を引き合いにされ、是正の

取り組み、その結果、制度上 差があるのも事実である。 でいまだに根深くのこってい るものもあり、個人差、学校 たと考えているが、意識の中 や書類上ではおおよそ完了し 公開」をキーワードに全力で く受け止めている。 是正指導をうけて「中立と

動や選挙活動に関わることは むことは違法行為である。さ ことは許されない。また、校 れるのであり、教育現場に運 らにストライキのよう争議行 断しようとしたときそれを拒 長が法に則り責任を持って判 動やイデオロギー を持ち込む 務員の範囲内での活動が許さ 禁じられている。 学校の教職員組合も教育公 島外の高校へ通学する生

市

内小

P

員同

研修会開く

因島高校もPTAや、 その後、桶東愛生校長から

支援

っ た 時、

インターのバス停な

豊田

先日、朝早いバスに乗

Aも結集し研修していこう。」 環境を創って行くため、PT

穂会長 (土生小学校長) の基

因島小学校校長会、村田積

調講演があり、続いて宮地康

と呼びかけました。

昨年、「因島高校を支援

福教育長からは、「因島の将

を築きましょう。」と結びま

小中高PTAの会長会

連合会長から、「 市内のPT

最後に、岡野長寿市PTA

Aが結集して、よりよい因島

正則会長は、「よりよい教育

提唱者、因島高校PTA村上

中高のPTA役員が一同に介

小中学校の統合も検討されて 生の関心の的です。また現在

育課題を島ぐるみで考えてい います。各校が、連携して教

添えを願います。」と挨拶と っています。これからもお力 さんに期待される高校に向か する会のご尽力により、みな

局校のPRがありました。

くことが必要です。

研修会を実施しました。

十二月十四日、因島市内小

(2)

であり、

高校の問題は小中学

IJ

したい。」と話しがあり

PTAのみなさんの力をお借 来を担う子ども達のために、

設立も計画されています。

因島の教育現状は現在流動的 する会」が発足しましたが

桶東愛生校長と村上正則PTA会長が伺いました。 因島市区長連合会豊田邦生会長が、因島高校を訪れました。

新校舎を見学していただいた後、因島高校に対しての期待と意気込みについて 月十八日、



得ず行ってるのです。

来の不安があるから、やむを いるのでなく、因島高校で将 村上 行きたくて島外へでて

村 上 豊田 ましたがいかがですか。 新校舎を見ていただき

生が六〇〇人いて、そのうち

桶東 平成元年に、中学卒業

会報

陰だと感謝しています。 合会さんのご協力で市内全戸 校を守ろうという感覚になっ が設立され、市民ぐるみで高 い見てもらうことですね。 ですから、どんどん来てもら すかでしょうね。 に中学生や保護者に。 ことを余り知らない人が多い てきましたが、会報を区長連 に配布していただいているお 立派ですね。どう生か 因島高校を支援する会 因島高校の ってしまいました。今後、中 高校への進学は、六〇%にな 者はもっと少なくなってしま 学卒業生はさらに減りつづけ 生徒は十年間ほぼ一定して一 学していましたから、因島の ますから、因島高校への進学 二〇人くらいですから、因鳥 たが、島外の高校に進学する 二校に進学する生徒は五〇〇 約一〇〇人が島外の高校に進 業生が三〇〇人に減少しまし 人で、約八○%でした。その 平成十三年には、中学卒

豊田 績も良かったし、 昔の因島高校は進学実 因島北高校

徒がいっぱいいて驚きまし いる親も多いですね。た。バス停まで送り迎えして ていましたがね。

校が着実に力をつけてきまし が足踏みしている間に私立高

ましたら、町が研修費用の一 取り組んでいました。 私達も 県北の高校をいくつか訪問し 計画中です。 語学研修(ホームステイ)を 要請しています。 因島市へ補助を申請し協力を 部を補助するなど町ぐるみで ライン講座を導入しました。 を衛星放送で受講できるサテ めるため、 国際化も視野に、海外 因島高校の魅力度を高 有名予備校の授業 海外研修実施の

生の影を踏んではいけない」 すが、いいことは市も協力補 補助金の見なおしをしていま 豊田 助していくべきだと思います 戦後の子ども時代、「先 現在、因島市も予算や

は優秀な造船マンを育成し、 彼らが因島の造船を支えてき

因島高校など県立高校

友達感覚です。

導して聞かない場合、保護者 ゼロになりました。 いろいろ 生徒が多数いましたが、今は っても、点を取らなくても怒 を呼んで注意しています。 問題行動を起こす生徒もいま らない先生が生徒に喜ばれて 分良くなりました。 何度か指 正していますよ。 いますが、キッチリ厳しくす い指導を望んでいます。 サボ 6先生には、子どもは姿勢を 二、三年前は、 保護者は、先生に厳し 地道な指導を続けて随

茶髪の

から、厳しさがありません。 のない生活をおくっています くて、子どものやる気が問題 言う人がいるが、そうではな いです。 小さいときから競争 先生が悪いと短絡的に やる気のない子が多

ご意見・ご要望をお待ちしています。

下記までご連絡下さい。

因島高校PTA事務局 重井校舎(赤畑教頭) 全08452・4・1281

みなさんのご支援ご協力をよろしくお願い します。入会及び入会金の受付は下記へご 連絡下さい。

は、次号に掲載致します。後のPTAに期待するもの 課題と今後の取り組み」(今 村田校長の講演「因島教育の

土生校舎(藤本教頭) 208452-2-2133

います。 加する方向になったと聞いて

方の力を結集して、そうやっ も大変です。因島でも、先生 てほしいです。

が多い。 サイ。」と言ってやらない子 クラブ活動も「しんどい、ダ

る風潮が十分残っていました というような、先生を尊敬す

し、信頼も厚かった。

えぬようになってしまいまし 会社でも、上下関係をわきま すぎて、学校でも、親子でも、 上下関係から、「みんな平等 ましたが、今度はそれが行き だ」という教育方針に変更し 戦前の有無を言わさぬ 熱心で県大会でもいい成績を 方も優秀な先生がいます。 躍していますし、 顧問の先生 す。運動クラブもそれぞれ活 あげています。 本校のクラブ 活動の中では部員も多いです 桶東(クラブでは、 練習も熱心にやってい

督の言うことはよく聞くらし いです。四月から土日が休み 親や先生の言うことはきかな チや監督に来てもらい、 くても、スポー ツクラブの監 も中学でもクラブ活動のコー ません。 民間にも優秀な体育 なりクラブの指導が十分でき てもらったらどうですかね。 指導者がいますから、 高校で 中学でも先生が少なく 鍛え

の時間を増やせということで 習に力を入れよといっていま では学力保障のために補習学 週五日になりましたが、一方 桶東 文部科学省は、ゆとり

補習を組んでほしいですね。 が、 補習を考えているようです。 土曜日もサテライン講座とか 私立高校は土曜日も授業 週五日といってます

たのですが、通学時間のこと 戸田高校へ進学するものが増 高校が協議して、 今年から瀬 もあり、瀬戸田中学と瀬戸田 万面に進学する生徒が多かっ 瀬戸田地区では、三原

村上 島外へ通うのは子も親

ている高校や、生徒指導に力 ってもらい、学力を十分つけ 先進校等を先生方に視察に行

因島高校PTA

全教諭にアンケー

ト実施

〈魅力ある高校をめざして〉

吹奏楽が ま

り立てていただきたい。 が町の高校だという意識で盛 PTAがやっていたらいい。 というのではなく、 村上 「 高校のことは先生と 町中の人

合に出席する機会が多い とですよ。私も、いろんな会 高校の取り組みをPRするこ 応援させてもらいます。 いろんな会合で、 因島

うございました。 村上 今日はありがと

いいですよ。

になりますから、そうしたら



新校舎を視察中の豊田会長と案内の桶東校長

がれていた。 ている仮設校舎をみてまわっ 連動靴が何足もバラバラに脱 た。教室の入口には、生徒の 会談の後、今生徒が勉強し

るのを見たら、彼らも何か気 て並べられた。「こうしてい で、そのバラバラの運動靴を きさを感じました。 く生徒を包んでくれる心の大 づいてくれますよ。」 やさし ひとつひとつキチンとそろえ 豊田会長は、さっとかがん

を入れている高校を視察し、 因島高校での取り組みを考え てもらおうと思っています。 因島高校では、他県の

諭に対してアンケー トを実施

因島高校PTAでは、全教

らいいと思うか。の3点です。

しました。

内容は

高校の現状をどう

よい高校をめざしたいとして

とに先生方と協議して、より

PTAでは、この結果をも

問題点があると思

校の再生を期待しています。 OBも多いと思いますし、 先生の中には因島高校

そのためにどうした

く学ぼうと決心した。大学へ行って宇宙について深大学へ行って宇宙に興味を持って考えた。宇宙に興味を持ってもらなくなり、自分の将来をならなくなり、自分の将来をならなくなり、自分の将来をはいる。 とはなかった。二年次になる の将来のことや興味のある のについて真剣に考えたこ 僕は高校に入る前までは自

とにした。 め、推薦入試も受けてみること思った。 受験することを決 べる大学の一覧表をくれた。 始め、鹿児島大学へ行きたい のときに大学について考え あるとき、先生が宇宙を学

ど読んだ。いろいろな事例を題間に一冊のペースで五冊ほ読んだらいいというので、一たので、担当の先生に補習ったので、担当の先生に補習の問題がほとんどわからなか もした。
た。放課後残って面接の練習するための問題も作ってくれ図や文章で説明できるように 面接である。 小論文の過去 鹿児島大学の推薦は小論文

書いておく。 僕が言いたいことを最後に

路の先生は生徒たちのために、一、先生を使え。一、先生を使え。で、普通科より自分の将来をで、普通科より自分の将来をで、普通科より自分の将来をの場合で、普通科より自分の将来をのいる。 自分をみつめなおせ。

> 箱崎 壮輝鹿児島大学(理学部) 輝

慮せずにしたほうがいい。

合俗你驗記

好きなことならいくらでも読 本は読んでおくべきである。 のなので、学部にかかわらず、 推薦入試は知識を問われるも 、本を読め。

不安かも知れないが、行って すいだろう。 みれば何ともない。 それに一 人のほうが知り合いを作りや 、受験には一人でいけ。

市民の書解

手当を出すのは、それってな すが、因島の先生も出してい にか変だと思います。 反対を言っている組合に主任 れているものですし、主任制 るのですか。主任手当といっ ても、私たちの税金から賄わ 組合に出していると聞くので 主任の先生は、主任手当を

(土生町・中学生の母親)

息子の通う中学校は、因島で 現状と分析そして来年はどの になったのでしょうか。私の テストが行われたそうです までも学習塾に頼らざるを得 す。そうして頂かないといつ 者に説明して頂きたいもので ようにするのかハッキリ保護 が、各学校の水準はどのよう 番低いと噂されています。 昨年、市内一斉に学力診断

(中学生の保護者)

るのだ。

頼み事や相談は遠

ません。